

Tipografía

Bueno viejita querida:

sigo la lata. Joaquin Gutierrez quiere festinar esta huevada mas de lo que ya esta. Una revolucion sin disparos y dentro de la legalidad burguesa. Amistad con USA y con Cuba. Un presidente socialista y un Parlamento burgues. Y por si fuera poco, Joaquin quiere ponerle un gran toqui. Solo falta que proponga que Allende se siente ~~xxx~~ arriba de una pica, y que Corvalan se empiece a pasear por la Alameda con un tronco a cuestas. ~~Esta~~ mas loco que una cabra. O a lo mejor esta cuestion ~~xxxx~~ --Revolucion que le dicen-- no es sino una poesia, la poesia del hombre y Joaquin tiene toda la razon y son los peotas los que tienen que ponerle nombre a las cosas que hace el pueblo. Glinka, un musico ruso del siglo XIX decia que la musica la hace el pueblo y que ellos no hacen sino escribirla en el pentagrama. Tal vez eso es lo que hay que hacer. Saber recoger y escribir las inmensas creaciones del pueblo.

Ahora que sigo la carta un par de dias despues de escrito lo anterior, lo encuentro bastante curioso y me parece que debo haber estado medio curado al escribirlo. Hoy es Jueves 3 de Junio y aqui estan las cosas. Estoy medio cabreado y cansado. Esta haciendo bastante calor. Eso que parecia muy agradable se esta poniendo un poco pesado, porque quita las ganas de estudiar y lo hace mas pesado, y ademas aumentan las ganas de salir y de no quedarse encerrado. Ademas, parece que el año ya esta cansando un poco y se piensa en el fin y en la patria. El primero estaba solo y me pensaba chupar una botella de whisky que me regalo Valentina, tomarmela solo y sufrir mis miserias y mis desgracias solo como un perro y lamentarme y autocompadecerme y encontrarme que sufro y que estoy amargado y jodido de adentro y etc. Pura autocompasion. Pero de repente llegaron unos compañeros amostrarme una grabadora que habian comprado y escuchar unos discos para grabarlos y en eso tuve que convidarles whisky y cuando al final decidieron irse, ya era hora de dormir y así paso el dia de cumpleaños, sin oportunidad de lamentarme. Bueno, todo lo demas bien, salud y estudios. (en todas las cartas pongo lo mismo, pero en realidad me parece lo unico importante, decir que estoy bien de salud y que me va bien. Lo demas es puro relleno, meditaciones o contar cosas que pasan o que uno ve). Ahora que el papa me puso en el telegrama que me volvia, no hallo la hora de estar en Chile y de ver como son las cosas alla, y eso mismo me distrae y me cuesta concentrarme y pienso en lo que sera y en lo que no sera. Creo que ya le conté que latia Violeta me llamo por telefono, y ahora hace un par de dias recibí una carta de ella desde Hungría, que me escribió al parecer antes de llamarme por telefono. Pero ya le averigüé y esta todo resuelto y tiene visa y reserva y todo y la esperan y yo le hice la confirmacion y le mande un cable a Buda, para que lo retransmitieran a Pest, diciendole que esta todo listo y que la espero. Y ayer recibí un cable de... Olguita, fijese. Quien creyera. Me manda besos de feliz cumpleaños. Me emociono. Parece que esta cabrita me quiere en serio. Chto dielo? Lenin escribió un libro entero con ese titulo, para acabar con una simple conclusion: acabar con el tercer periodo. Lo terrible es saber cual es el tercer periodo, y cual es el cuarto. Y es lo que me pasa a mi. Que hacer? Ayer estuve tambien con Virginia Gonzalez que paso por Moscu y vuelve en un par de dias y estara un tiempito aqui. Me dijo que usted estaba muy bien y trabajando mucho y muy entusiasta y activa. Me alegro. Le pregunte si sabia algo, y no sabia nada, porque partio de repente y no pensaba en pasar por Moscu, y todo fue de repente y no tuvo tiempo de preguntar si querian mandar algo. Pero dijo que venian otros compañeros y que a lo mejor ellos traian. Que me dice en su carta? Le agradezco mucho que piense tanto en mi, y que in mente, me escriba cartas tan largas, pero le agradeceria que se concentre un poco mas en el manejo, ya que muerta menos me podra escribir y seme crearia una situacion dificil y complicada. Asi que mejor piense en el manejo y patom en las cartas. Como le decia en otra carta, al parecer ni el diengui ni la farrá han sido del todo perdidas, pues

aunque tarde, parece que las cartas van llegando. Pero esos paquetes, no han aparecido. El ~~de~~ las medias es natural que no aparezca y creo que usted lo sabia desde que lo mando, pero no, pudo resistir a la tentacion de hacerlo. (es tarde, estoy cansado, hace calor, asi es que me he echado un traguito de wiskay en un vaso y escribo lo que salga y comento su carta, pero no me da la cabeza para pensar en agudezas). A proposito de su padre, cuando me habla de el en la carta, me puse a pensar en el, y no es porque este muerto, sibó que en realidad, lo recuerde con cariño. Y sabe de que me acuerdo? Cuando se sacaba la placa postiza en la mesa en medio de la expectacion general y de las risotadas mias y del ataque suyo y de la ia Sonia. Y de cundo peleaba con la "Blanco" s cuando tiro el te a la bacinica. Y otrosi, puede usted estar segura que aunque sea mas apretada que tapa de caja de fondos, un hijo al menos, y yo creo que los tres, nunca estaremos avergonzados, sino mas bien orgullosos de usted, por ese espectacular sentindo de ponerse al dia en el mundo, estar en la onda de la vida y no quedarse atras en el proceso de la vida. Me parece que eso es lo mas importante. El sentido de proyeccion y de significacion social. Eso es lo que yo tambien busco. Creo que ya le dije que recibí la entrevista Debray Allende y los dos libros que me mando en otro paquete. Gracias.

Esta aclarado lo de las bromitas que van y vienen. Y punto. En lo que he estado pensando y le comento, y creo que le contaba antes no se a quien, es el significado de la maduracion obtenida aca y que es lo de provecho ~~obtenido~~, ya que al volver habra que hacer una especie de recuento. Con lo bien que me conocia Maria Teresa, se ha equivocado, y eso yo lo sabia de antemano, totalmente en lo que respecta a mi maduracion por estar viviendo en el extranjero. Ella nunca entendio que yo l la quisiera y siempre pensaba que estaba amarrado a sus faldas y que v vivir fuera de casa y estar solo y arreglarmelas por mi cuenta, me iba a hacer muy bien y que iba a madurar y a crecer. Huevadas. Esos son cuentos. No hallo las horas de volver, para dejar de lavarme la ropa y que me la lave alguien y que alguien me haga la cama, y comer buena comida. Y me las he arreglado perfectamente sin mi mamita. En eso no he tenido ningun problema. En cambio, la maduracion ha sido efectiva pero en un sentido muy distinto. Aprender a mirar mas profundamente la vida. Por desgracia solo a traves de los libros, pero espero con ansias la practica que ratifique o rectifique lo ~~px~~ aprendido en los libros. Y estoy listo a ello. He madurado en tener una vision mas acertada y mas madura de nuestro proceso y de nuestro futuro. Tal vez una vision un poco dogmatica que tendra que corregir la vida (no me cierro a ello). Una reafirmacion madura y fuerte de mis puntos de vista y de mis posiciones frnte a la vida y el convencimiento de que estoy en la razon. Amen del conocimiento de la URSS y de una vision personal y larga de uno de, los fenomenos mas importantes de la epoca contemporanea, sino el mas importante de todos. Y es en realidad una vision ~~distinta~~ x a la que traia. Y el convencimiento profundo e intimo de que Bronstein es el constructor del futuro y que si queremos participar en esa magnifica empresa, hay que hacerlo junto con Bronstein. En ese sentido he madurado no en echar de menos y llorar de pena por mi mamita y aprender a resolx ver solo mis problemas y hacerme la cama y lavarme las camisas. Y aprender a mirar con un poquito mas de desprecio los bienes materiales, esa trampita que nos pone la burguesia y que nos comiendo por dentro. La gente que mas admiro aqui, verdaderos sabios, combatientes y revolucionarios, gente magnifica, verdaderamente representantes del hombre nuevo, no tienen automovil, tienen en total dos o tres ternos y eso les importa un soberano coco. Han participado en la derrota del fascismo, en la ~~cons~~ trucción del socialismo, han ayudado personalmente a la liberacion de otros pueblos del yugo colonial x y a dar los primeros pasos en la ~~cons~~ trucción de la nueva sociedad. Y han participado en la formacion de decenas de seres humanos, orgullo de nuestra epoca. Van al ballet y al teatro, tienen tiempo para leer miles de libros, estudiar, escribir, y escuchar musica. Tienen una mujer que los quiere x y a la cual quieren. ¿Para que mas? O mejor dicho, ¿que mas se puede querer? 780000

Si les preguntaran si quieren tener mas ternos o camisas, seguramente dirian que si, me imagino, pero no estan dispuestos a cambiar nada de lo que tienen, por ~~x~~ cosas de ese tipo, a las que nosotros aun rendimos un culto exagerado. Se que no es facil cambiar de un dia a otro, pero hay que empezar de alguna forma y alguien tiene que ser la vanguardia, ¿ y quien ?

No estoy en absoluto de acuerdo con algunas cosas que me dice acerca del proceso, y estoy mas o menos en desacuerdo de otras, pero ya las comentaremos a la vuelta, personalmente, si es que por el camino usted misma no se ha dado cuenta y cambiado de opinion, o no lo he hecho yo.

El trabajo voluntario que usted me cuenta me parece una cosa maravillosa. Es realmente emocionante leerlo desde aca. El Siglo de ese dia era realmente para laborar de emocion. Hay que ver como cunde ese ejemplo de comunismo, porque no es otra cosa, el trabajo no por el salario, sino por un sentido de colaboracion, de solidaridad social, de convencimiento de que ahora el trabajo y el pais no estan para enriquecer a unos pocos sino para ~~x~~ convertirse en fuente de bienestar de quienes producen la riqueza. Es magnifico y demuestra que somos tan capaces de hacer lo mismo que hicieron los cubanos o los sovieticos en su momento y yo diria que mas rapidamente y mejor aun, dadas las nuevas condiciones que vive el mundo, y el nivel y las condiciones en que nuestro pais inicia el proceso.

Y lo mejor que puede ocurrir, simbolo de que el asunto va bien encaminado, hay la necesaria ligazon entre la teoria y la practica, entre la base y la direccion, entre el trabajo manual y el trabajo intelectual, entre el Partido y el Gobierno, es lo que usted me dice acerca de que no se distingue claramente cuando terminan las tareas del servicio y empeizan las de la U.P. Lo mejor que puede ocurrir es que se fundan las tareas politicas con las de la construccion economica, porque en este momento constituyen la tarea politica principal. Y si todos estan en eso, dirigiendo y participando activamente, las 24 horas del dia, esto va P'alante chico...

La situacion del pick up me parece que se la aclare a Ricardo, en una carta a el.

Bueno, me cabree de escribir leseras. En concreto, espero saber de Santiago, y que avisen, que puedo quedarme un tiempo en Europa y cuanto y que autorizan ~~xxxx~~ para viajar con el papa. Creo que con el esta todo claro, ahora, hasta donde es posible. Y nada mas. Muchos cariños a todos, como siempre. A todos. A Emotita especialmente, y a los vecinos Escarate y Gilberto. Los Escarate se han portado muy gentiles y siempre me mandan postales, respondiendo a lo que yo les escribo. Usted puede darle los saludos y contarle lo que digo en las acratas. Asi me ahorra un poco de tiempo. Luego contestare una carta de Eduardo que recibí, pero desde ahora, puede leerle mis cartas, o los trozos pertinentes al compañero Gilberto, a fin de informarlo personalmente, de primera mano, acerca de un amigo de el que esta en la URSS y que cuenta las cosas de rechas, no como aparecen en esas cagadas de diarios que lee esa gente. La carta de Eduardo la hice correr publicamente por entre los amigos, a fin de que se carcajearan. Estaba excelente. Todos coinciden en que es un puta madre, y las amigas demuestran interes en conocerlo personalmente. Yo le hago bastante propaganda.

Pesos y abrazos muy grandes y cariños a todos, y por fin puedo decirle que hasta la vista y que ~~xx~~ sera muy pronto.

ISAIA

3 - Junio.

Y la echo mañana, 4 -

A60000 - 00000 A5100000